

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan analisis data dan pembahasan hasil penelitian, dapat ditarik beberapa kesimpulan bahwa:

- 1) Perilaku keuangan anggota koperasi didasarkan pada *personal income* berada pada kriteria baik. Hal ini didukung dengan beberapa indikator yang mempengaruhinya berada pada kriteria baik pula. Artinya anggota koperasi memiliki perilaku keuangan yang bijak yaitu dapat mengelola *personal income*-nya dengan baik.
- 2) Dalam kedudukan sebagai pemilik, anggota memberikan kontribusinya terhadap pembentukan dan pertumbuhan koperasinya salah satunya dalam bentuk kontribusi keuangan seperti membayar simpanan wajib. Kontribusi simpanan wajib anggota koperasi berada pada kriteria baik. Ini berarti anggota menganggap bahwa besarnya simpanan wajib dibayarkan tidak memberatkan dan sangat sesuai dengan pendapatan yang dimilikinya. Selain itu juga anggota selalu tepat waktu dalam membayar simpanan wajib, ini berarti kesadaran anggota akan kewajibannya sudah baik.
- 3) Berdasarkan hasil uji validitas, reliabilitas dan uji rank spearman yang dilakukan menunjukkan bahwa *personal income* berpengaruh signifikan terhadap kontribusi simpanan wajib anggota KSU RW 0 Bukit Ligar karena nilai Sig. (2-tailed) $0,049 < 0,05$ atau $0,01$. Kemudian diperoleh hasil korelasi $0,049$ dengan tingkat kesalahan 5% dapat dinyatakan terdapat hubungan yang lemah antara *personal income* dengan kontribusi simpanan wajib. Ini artinya bahwa besarnya pendapatan anggota KSU RW 0 Bukit

Ligar tidak menjadi faktor yang sangat mempengaruhi terhadap keputusan berinvestasi dalam hal ini kontribusi dalam membayar simpanan wajib.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, maka diperoleh hasil pembahasan mengenai perilaku keuangan anggota koperasi didasarkan pada *personal income* dan dampaknya terhadap kontribusi simpanan wajib yang dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan koperasi dalam menilai perilaku anggota di masa yang akan datang.

Setiap anggota memiliki *personal income* yang berbeda, sehingga dampak bagi kontribusi simpanan wajib pun akan berbeda pula. Akan tetapi dilihat dari hasil tanggapan responden mengenai kontribusi simpanan wajib sudah baik. Ini berarti anggota telah sadar dalam berpartisipasi di koperasi karena partisipasi anggota yang baik tidak terlepas dari pengelolaan koperasi yang baik. Koperasi diharapkan mempertahankan pelayanan yang sudah dinilai baik serta meningkatkan kembali kesadaran dan pemahaman kepada anggota dengan cara mengadakan pelatihan.

IKOPIN